

Valencia Ilustrada

Órgano del Partido Radical de Concentración Republicana--Rodrigo Soriano

Número suelto
5 céntimos

Precios de suscripción
En Valencia, Gras y Caballal, Ptas. 1'25
En el resto de España, Ptas. 4'50
En el Exterior, Ptas. 5

Valencia. - Lunes 18 de Abril de 1910

Precios de los anuncios

En 1. ^a plana Por línea	2. ^a y 3. ^a plana Por línea	En 4. ^a plana Por línea	REBAJAS convenionales a los señores suscriptores
Ptas. 1	Ptas. 0'80	Ptas. 0'10	

Número suelto
5 céntimos

"VALÈNCIA NUEVA" EN MADRID

Nuestros lectores de la corte, contrarián todos los días "VALÈNCIA NUEVA", en el Kiosco de la calle de Alcalá, situado delante de la presidencia del Consejo de Ministros, propiedad de don C. ORTELLS.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

Vida política

Cometiendo una gran injusticia, el señor Leroux ha dicho en una pequeña reunión, aunque pública, celebrada en la Cava Baja el penúltimo sábado, que la Conjuración republicano-socialista era una conjura de hambriones de actas.

En las veces que el Comité de la mencionada Conjuración ha tratado de asuntos electorales, ni ha tropezado en inconveniente alguno ni ha tenido que discutir mucho. Inspirados siempre sus individuos por miras elevadas, cual lo exigen los cargos que desempeñan, han resultado con facilidad lo que á este punto afectaba.

En lo que respecta al caso concreto de la candidatura de Madrid, han procedido también teniendo en cuenta los altos fines que la Conjuración se propone realizar.

De acuerdo los representantes de las minorías republicanas parlamentarias con los representantes del partido socialista para hacer frente al momento á la revolución personalizada en el gobierno de Madrid y trabajar después para derribar la monarquía e implantar la República, reconocieron inmediatamente la necesidad de que integraran la Conjuración formada por todas las fuerzas republicanas, y por virtud de este reconocimiento se pidió á los partidos progresistas y federal que designaran sus representantes en el Comité, por no estar comprendidos ni un partido ni otro en la representación de las ciudades menores.

Por consecuencia de este hecho quedaron dentro de la Conjuración republicano-socialista todos, absolutamente todos, a los elementos republicanos.

Quando el Comité pensó en la candidatura de Madrid, la idea de todos sus individuos fué que en ella figuraran todos los partidos conjurados. Esta idea la mantuvieron siempre por creer que respondían mejor que ninguna otra á los fines que con la referida candidatura debían perseguirse.

Llegado el momento de resolver, uno de los partidos, el acusillado por el señor Leroux, habiéndose ocluido, por las declaraciones de éste en Barcelona, fuera de la Conjuración. Separado dicho partido, quedaban el llamado Unión Republicana, el Progresista, el Federal, los radicales que siguen al Sr. Soriano y el Socialista.

Era justo, era, sobre todo, conveniente, excluir de la candidatura la representación de alguna de estas fuerzas? No; y por lo mismo, decidió el Comité que tuvieran los puestos la Unión Republicana y uno cada uno de los otros partidos.

Quando responde mejor al espíritu de la Conjuración, la distribución de puestos indicada, ó el que se concedieran cuatro á la Unión Republicana y ninguno á los progresistas y á los radicales de Soriano?

Por otra parte, si la exclusión de estos tres justa e impositiva, ¿podía calificarla el partido progresista? No. No ha venido ésta á la Conjuración á trabajar por el advenimiento de la República? ¿No es el partido republicano de tradición más revolucionaria? ¿No es el que menos anhias ha mostrado siempre por los puestos concejiles y parlamentarios? Pues partido que así proclama debe gozar en la Conjuración, dado el carácter revolucionario de ésta, una gran astucia; y haberle negado representación en la candidatura de Madrid habría sido todo lo contrario, ya que se le ocharía de la Alianza cometiendo una enorme injusticia y una tremenda torpeza.

Limpio de toda pasión, de todo sentimiento pequeño han procedido los individuos del Comité de Conjuración republicano-socialista al hacer la distribución de puestos para la candidatura de Madrid, y seguros estamos de que así lo han de recordar no sólo las masas republicanas y socialistas, sino los enemigos leales.

La afirmación del Sr. Leroux es basta de su mal pensamiento.

Los hechos hablan más alto que las palabras; y los hechos dicen hoy, y dirán mañana con más claridad aún, cuán poco han puesto la vista en las actas los partidos Radical (del Sr. Soriano), Progresista, Federal y Socialista.

Donda la tibia puesta principalmente dijeron partidos, y donde se deben tener todos los que se llamen republicanos, es en una acción política vigorosa, privilegio de una causa revolucionaria que nos libra de la vuelta de Maura al Poder y de los que pueden concordarse.

Pablo Iglesias

¿Por la sencilla razón de ser el Sr. Castro jefe de la política local, tiene derecho á ser él quien reciba del gobierno el libramiento de las 400.000 pesetas para la Exposición?

¿Es que las autoridades, alcalde y gobernador no son los más indicados para ello? ¿No hay un delegado regio y un presidente del Comité?

El cometa Halley

A medida que se acerca la fecha que se fija para aparecer el cometa Halley, aumenta el interés y las versiones que sobre los sitios, hora y duración se dan por quien tiene autoridad para ello y por quien sucede lo hace emitir opiniones sin base alguna.

Desde que se echaron á volar las primeras noticias respecto al cometa, hay gentes que no hacen otra cosa que interrogar curiosas el horizonte para ver si lo descubren, aunque no ven otra cosa que el cielo sembrado de estrellas.

No ha mucho, cuando en Enero último apareció en el Transvaal un cometa, la gente habló de él bastante tiempo.

Se mostró con gran claridad una docena de noches, pero poco á poco fue olvidándose, hasta que acabó por no recordarlo nadie.

Y se comprende. Este cometa no tenía otro nombre, sólo se lo conocía por una inicial y ha desaparecido y ha sido olvidado.

Pero el otro cometa, el famoso cometa de Halley, entre el bombo con que ha aparecido, los artículos que le han dedicado, y el interés con que la gente cogió la noticia puede decirse que nadie ignora su aparición.

¿Cuán lo se le podrá ver?—Esta es la pregunta que se hacen una multitud de personas.

Otras que quieren profundizar más se interrogan: ¡Es verdad que el cometa lleva al fin del mundo en las plegarias de su visito maravilloso?

A estas preguntas contestan los astrónomos diciendo que esto es poco menos que imposible saberlo por muchas razones, siendo la principal el estado de la atmósfera en cada localidad.

Los caminos son los más favorables que las ciudades, donde las brumas son casi siempre constantes.

Entre tanto algunas personas ya aseguran haber visto el cometa que el 18 de Mayo será en astro matinal.

Dicen que se le verá las dos horas antes de salir el sol, hacia el Oriente, y durante tres horas.

A partir del 18 de Mayo, el cometa se convertirá en astro de la tarde.

Se le verá hacia Occidente, durante dos ó tres días.

El fenómeno se producirá muy lúgicamente.

No queda más que saber si el tiempo permitirá contemplarlo con claridad.

A algunos sabios preteenden, por el contrario, que el cometa se verá por mucho tiempo.

Un astrónomo alemán asegura que será visible durante todo Julio.

El día 18 de Mayo por la noche es cuando pasará más cerca de la Tierra.

En cuanto á las catástrofes que se indican, no existen más que en la imaginación de algunos.

Por último, los habitantes de Tolosa serán más favorecidos que París para ver bien el cometa, porque la atmósfera de Tolosa es extraordinariamente más limpia que el cielo brumoso y podrido de la capital.

Ahora, pues, á esperar sin miedo la aparición del cometa, cuya vista ha de resultar hermosísima y nada peligrosa.

EXP. SI. ION

y Concurso Nacional de Fotografía

Se pone en conocimiento de todos los que deseen concursar con sus obras á la sección de Fotografía en la Exposición Nacional, que á la presentación de las mismas se ha de acompañar, extendido y firmado, el correspondiente boletín de suscripción.

Estos boletines se facilitarán:

En Valencia: en las casas de los señores Hijos de Blas Cuesta (droguería de San Antonio), Sucesor de Berrenys (calle de la Paz) y B. Manera (plaza de Porches).

En Madrid: Sociedad Fotográfica y A. Escobar (carrera de San Jerónimo, 2).

En Barcelona: casa Riba (plaza de Cataluña) y Fernández y Carbonell (Rambla de Cataluña).

En Bilbao: Torriols, G. y compañía. En Zaragoza: M. Méndez de León (Alfonso, 1.).

También se remitirán á todo el que lo solicite, dirigiéndose por carta al delegado de la sección de Fotografía D. José Grollo, en las oficinas del Comité.

Nos consta que esta Exposición y Concurso Nacional revestirá excepcional importancia, pues ha sido grande el entusiasmo que ha despertado entre los mejores profesionales y aficionados de España que se disponen á dar una muestra de progreso en el arte fotográfico en nuestra nación.

También sabemos que, entre los que piensan concursar, se están cruzando cartas con el fin de poderse de socorrer de para que en la votación de los señores que han de componer el Jurado resulten elegidas las personalidades más salientes entre los que cultivan este arte en las principales poblaciones de España.

Todo, pues, hace suponer que esta sección de la Exposición ha de resultar notablemente y que como concurso, tanto por las importantes recompensas en mástiles que se adjudicarán como por el número y calidad de los concursantes ha de poder concebirse como único en España hasta la fecha.

Las instalaciones

Hoy empezará la presentación y exposición de instalaciones en la Exposición, advirtiéndole á los expositores que procuren acudir á las horas señaladas, de nueve á una y de tres á seis, para que los trabajos puedan efectuarse con toda rapidez y en su presencia á ser posible.

EN VILLARREAL



La comisión del Festival

Sabido es que el laureado maestro Soriano no ha podido escribir la música de "La Canción del Soldado", nor tiempo bastant á que pudiera ser cantada en la fiesta

marcas de Játiva donde los labradores se han visto precisados á reclamar el auxilio del gobierno en vista de la triste situación que atravesian.

El gobierno demócrata, que es otra de las calamidades que sufren los españoles, no hará nada en beneficio de los agricultores, pero si éstos siguieran nuestro consejo podrían fácilmente aliviar su situación sin el auxilio del Estado.

Estos son los mejores momentos para ello. Las elecciones de diputados á Cortes están próximas. Pues, bien, en las comarcas donde se sufran los efectos de la crisis, deben exigir á los candidatos fuertes sumas y distribuirlos equitativamente entre los necesitados, á cambio del voto. Y si no las entregan de sollarle guerra á muerte y dejarlo sin acta.

El medio que exponemos es de los más seguros, pues generalmente los aspirantes a diputados son gente rica y capaces de todo clase de sacrificios si ven en peligro su elección.

Asistieron al acto, el Comité y numerosos concursantes.

Dichas pruebas resultaron satisfactorias por todos concepto; si el alumbrado es muy espléndido y bastaría á satisfacer las necesidades de nuestro Certamen.

Envíos de Fomento

Se ha recibido un envío del ministerio de Fomento para la sección de minas de la Exposición Nacional.

Dentro de algunos días llegarán á nuestras manos los ingenieros que han de llevar á cabo la instalación del indicado pabellón del citado ministerio de Fomento.

Movimiento republicano

Con el Primitivo Radical de la Vega Baja (Camino del Grao, 73)

Se convoca á los electores de este distrito inscritos en el censo del partido, á la reunión que tendrá lugar mañana martes á las nueve de la noche, en el indicado camino, para nombramiento de representantes de distrito.

La importancia de la reunión requiere asistir todos los correligionarios.—El presidente, Pasqual Bañuls.

La crisis agrícola

Cuantas veces se refiere en Consejo los ministros sales diciendo que entre otros se han ocupado de la crisis obrera en España, y muy especialmente de la existente en Andalucía y provincias de Levante. A continuación añaden haber aprobado la inmediata realización de obras públicas en gran escala que tiendan á aliviar en parte la triste y dolorosa situación de los sin trabajo. Esto lo vienen diciendo los ministros desde que usurparon el Poder, y hasta la fecha todavía no se ha puesto en práctica tan plausible idea, ni se pondrá tampoco al paso que van las cosas.

Por lo visto esa es una de las muchas farisas que representan los monárquicos, á los que les preocupa muy poco la situación del proletariado.

Es este un problema que debiera ser atendido preferentemente á otros muchos, porque es el que mayor contingente da á la emigración. Prueba de ello es el sinnúmero de familias obreras que salen estos días de los pueblos españoles.

Asimismo se refiere en Consejo que entre los ministros sales dicen que entre los que se han ocupado de la crisis obrera en España, y muy especialmente de la existente en Andalucía y provincias de Levante, se han ocupado de la crisis obrera en Andalucía y provincias de Levante.

Este santo que tenía la mar de devotos, hasta la fecha todavía no se ha puesto en práctica tan plausible idea, ni se pondrá tampoco al paso que van las cosas.

Como se ve, el ilustre D. Benito siente los mismos entusiasmos que Pablo Iglesias por la Coalición republicano-socialista.

De aquí y de allá

A la puerta de una iglesia vi ayer pegado un cartel que anunciaba varias jergas militares en honor de San Expedi.

Este santo que tenía la mar de devotos, hasta la fecha todavía no se ha puesto en práctica tan plausible idea, ni se pondrá tampoco al paso que van las cosas.

Y ésto aquí el problema: si los católicos valencianos adoran á San Expedi, después de haber sido repudiado por el papa. Esto que tiene comunicación con el Espíritu Santo y que lo habrá dado el santo de que no había en todos los rincones del cielo un

santo de tal catadura, debe excomulgar por herejes á los que lo adoran...

Son los más muy frescales y en este santo bendito,

que cura todos los males,

hullan como expediente,

para sacar buenos resultados.

Habrá el buay...

El buay es Gaspar que dice que mi buen amigo D. Benito López ha hecho el viaje a Bilbao con fondos del Ayuntamiento.

Eso no es verdad; pero lo es en cambio que estuvo á punto de no poder realizarlo por faltarle diez reales... los que le debía ese desgraciado por un corte de pantal

las inmortalidades, de las más grandes abe-rraciones que pueden cometerse con la infamia. Si Cristo volviera á la tierra y acordase á los ministros cléricales, no tendría un látigo bastante fuerte para arrojar á los mercaderes y á los perturbadores de conciencias.

Clericalismo y militarismo
Hay que acabar con el clericalismo y el militarismo, pues son una constante amenaza al confesionario y el sable del guardia civil. Para esto es lo hecho la Conjuración, para esto se han unido los obreros y los intelectuales, para eso vamos á dar la batalla republicana y socialista.

Los traidores

Sé que dentro del partido republicano hay gentes empeñadas en suspender la armada; sospicio que hay quien, de acuerdo con el gobernante, quiere acabar con la Concentración y adivino lo que se forja en algunos comités españoles; pero aquí declara lo solamente que la Alianza republicano-socialista se compromete á arrancar todo lo que se oponga á su paso. El insignio Galdeá y el venerable Pablo Iglesias son la loco-motor del porvenir, que pasará sobre las traviesas y las piedras que se colocan en la vía para detener su marcha.

El camino es ancho y seguro. Vamos á la revolución ó á acabar con el partido. Los que no somos vividores, los que estamos dispuestos á perder por las ideas la piel y la fortuna, no vamos á la unión para repartirnos actas.

La lucha en el Parlamento

Si creyese que yo no servía de nada en el Parlamento, no aceptaría el acta. Caro con ella como el guerrero orgullo con el peso de la coraza.

La lucha en el Parlamento tiene sus límites. Hay que realizar otra obra más transcendental: la de sacudir los cimientos de la monarquía y los del viejo republicanismo español, para levantar el edificio del porvenir.

El partido republicano español ha vivido muchos años apartado de una gran fuerza moderna: de la fuerza obrera. Francia no tendrá una República fuerte si los republicanos no se hubieran unido á partidos obreros de diversos matices. Con esa unión se ha podido consolidar allí la República. El republicanismo español ha perdido muchos años en luchas bizantinas de comités y en organizaciones ridículas. Ahora, con esa unión de ideas, con este abrazo de Galdeá y Pablo Iglesias, vamos á hacer la revolución definitiva.

A vencer ó morir

Que este mitin sea la suprema consagración de los anhelos de todos. De aquí no debemos retirarnos sin juramentaros republicanos y socialistas para pelear como los galos, unidos las piernas por un grillete para vencer ó morir juntos. Y en esta lucha hay que desplegar toda nuestra energía, procediendo con ferocia disolida.

Esta muchedumbre aquí congregada reclama de los que están al frente de la Coalición republicano-socialista para que inexorablemente castiguen á cuantos se opongan á su paso, para que arrollen á los rebeldes. Solamente hay dos tendencias: buenas y malas republicanas. Los buenas son los que quieren la unión y están convencidos de la revolución, y los malos los que se oponen á la unión y quieren pervertir la revolución.

Digamos desde aquí al Comité de la Alianza republicano-socialista que es preciso ó hundirse para siempre ó realizar la obra que nunca hizo el republicanismo español. Lo que dijimos en Madrid, en el frontón de Jai-Alai, tiene aquí su consecución esta noche.

Vuestro rey es un símbolo. En sus orillas, silenciosos están los dos ejércitos, y en medio el río, impasible. Luchemos. Si Maura y Canalejas no quieren marcharse, arrójense al río (Prolongada ovación.)

Final

Luego se leyeron los siguientes despachos de adhesión:

«Durango 14 (6 t.) Republicano Du-rango saludan bataillador diputado y congresista. Por los republicanos, Alejandro Al-

taba. «Eibar 14 (4-45 t.) Rodrigo Soriano. Centro Republicano de Eibar se adhiere con entusiasmo mitin, enviándole saludos cordiales. —Presidente, Zulueta.»

POR LOS HEROES

Barcelona, deteniéndose ante el solar lleno de escombros.

La vigilancia
Desde los primeros momentos se estableció vigilancia, con sus turnos correspondientes.

El servicio lo prestó guardia de seguridad y municipales, para evitar que el público oca su curiosidad invadiera el solar.

En el Hospital
Los heridos menos graves continúan en estado satisfactorio.

Los graves, Antonio Calvo Villarroya, Pedro Corral Alapont y Vicente Vilaplana Juan, están relativamente mejor dada la gravedad de su estado.

Por la mañana acudieron á ver á los heridos sus familias y amigos, reuniéndose una concurrencia extraordinaria.

Autopsia y entierro
Conforme anunciamos en nuestra información, ayer mañana se practicó la autopsia al cadáver de la joven obrera de la fábrica de sacos, María Santolaya Samper.

Por la tarde os ebróse la conducción del cadáver.

Delante, formando parte del cortejo iban unas sesenta jóvenes obreras, compañeras de la infeliz María.

La caja que conducía los restos era blanca, muy artística con cuatro cirios y una corona blanca.

Las cintas eran llevadas por compañeras amigas de la desgraciada joven, que se relevaban de cuatro en cuatro para llevar el féretro á su tumba.

Según ésta una manifestación de dual número.

El paso de la fúnebre comitiva fué presidido desde los balcones y aceras por vecinos y transeúntes, lamentándose todos del triste fin de la infeliz obrera.

Actuaciones judiciales

Tanto el juzgado instructor de las primeras diligencias sumariales, como el correspondiente, han demostrado en este asunto su extraordinaria actividad.

El juez municipal de primera instancia D. Francisco Bas, con el actuario D. Joaquín Argote, oficiales Sres. Cuber y Sánchez Montaña y alquicil Monleón, terminó el triste fin de la infeliz obrera.

A las once de la mañana, cuando salieron de guardia, pasaron las diligencias al juzgado de Serranos, al escribano acudiente Sr. Rodríguez, quien las continuó.

Completando deberes informativos procuraron averiguar si se había librado algún auto de procesamiento, ó si había alguna nueva noticia, pero los funcionarios judiciales se encerraron en las más absoluta reserva, negándose rotundamente a facilitar ningún dato.

Esto sólo ocurrió en Valencia, pues excepto lo que vordardamente sea secreto de su ministerio, debían facilitarse noticias á los periodistas.

Así lo hacen en otras poblaciones.

Y dice:—¿Quién pudiera tener la elo-
cuencia de un Castellar, para cantar con
toda su grandiosidad los episodios histó-
ricos de aquellos mártires españoles?

Félix Martín supo atayar en el cora-
zón de los infames las columnas que se
dirigían al Ejército. Velarde, fué otro hé-
roe, que dió una lección á los malos pa-
triotas.

Pasa luego á hacer historia de los hé-
roes y dice:—¿Quién pudiera tener la elo-
cuencia de un Castellar, para cantar con
toda su grandiosidad los episodios histó-
ricos de aquellos mártires españoles!

Igualmente supo atayar en el cora-
zón de los infames las columnas que se
dirigían al Ejército. Velarde, fué otro hé-
roe, que dió una lección á los malos pa-
triotas.

Confusión y Lozano, otros españoles que
honraron y glorificaron á su Patria; y to-
dos, fueron leales y valientes. Pero si grande fué el valor y la lealtad de aque-
lllos españoles, ¿qué no será Noval? El auto de Noval ha escrito la página más hermo-
na de las muchas que ya tiene nuestro Ejército. Su heroísmo no fué el del arre-
batado valenturio y febrero, no; fué el
heroísmo frío y razonado; el de la calma y
reflexión; el de la lealtad y el valor; el
que castiga á los infames que lloran en la
deslealtad cuando van ozos estrenados grita-
do: ¡Cá vala, fagot! que está aquí los moros! Q
muere acorralado por los suyos, pero glo-
rioso y digno de su Patria.

Dijo de Valencia que á los epítetos de
sultana del Turia, perla del Mediterráneo,
jardín de flores y otros tan honrosos como
bellos, hay que llamarla la ciudad españa-
dina por excelencia.

Dijo también que aunque no es nacida
en Valencia es valenciana de corazón.

Da gracias á los reunidos, dedicando aplausos á varias personalidades y á la Prensa, y á todos hace ruido, especialmente á la última, para que coadyuven á la
hermosa y transcendental obra de la erec-
ción del monumento, y sobre dando vivas al Ejército, á los héroes, á Valencia y á España, que fueron aclamados con entusiasmo y en medio de una deslumbrante
ovación.

Luego hablaron: el Sr. Alberola, en
nombre de la Diputación, el capitán gene-
ral, su nombre del Ejército, y el alcalde
Sr. Ibáñez Rizo, en brillantísimos pár-
afos, expuso que el Ayuntamiento de Valencia
había acogido con cariño cordial aque-
lla empresa tan hermosa como justa, y que
tan alto fué de coloar el nombre de nues-
tra amada ciudad. Alfonso, con brillantísi-
mos párafos, que el Ejército, ante el enemigo
se une con los brazos de la democracia.
Y terminó diciendo que el comité esco-
lar tendrá siempre á su lado á la Corporación
municipal.

También citó la distinción de que fué
objeto en Madrid el alcalde de Valencia en
el banquete, y al que concurren todos los
jefes y oficiales que habían operado en
Málaga, y acabó, después de dedicar un re-
cuerdo á las madres que lloraron la au-
sencia de sus hijos al marchar á la guerra,
con un canto de amor á Valencia y á Espa-
ña, siendo ovacionado.

Confiamos en que el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, capacitado de la justicia de esta pe-
nitencia, dará las órdenes necesarias para
que en breve plazo queden terminadas las
obras indicadas.

Al final del acto, el Sr. Moliner (hijo)
leyó un extenso y hermoso trabajo en el
que expresó todo lo que el comité Escolar
ha realizado para llegar á conseguir la
ercción del grandioso monumento que ha
de perpetuar en Valencia la memoria de los
héroes de la guerra de Marruecos.

Recordó el viaje á Madrid de dicho comité,
que pasó, llegaban hasta el camino de
Serranos constaba de 51 folios.

El dignísimo juez de este último distri-
cto, Sr. García Puelles, con el actuario señor
Rodríguez, se personaron por la tarde en
el Hospital, con el fin de ampliar las des-
claraciones á las infelizadas víctimas del
hundimiento.

Como es natural, también fué eyor el
tema de todas las conversaciones del lu-
ctuoso suceso.

Por los republicanos, Alejandro Al-

taba.

«Eibar 14 (4-45 t.) Rodrigo Soriano.—

Centro Republicano de Eibar se adhiere con

entusiasmo mitin, enviándole saludos cordiales. —Presidente, Zulueta.»

De la catástrofe

El día de ayer

Por la mañana estuvimos ayer en el lug-
ar de la catástrofe.

Aún dura la tremenda impresión que
en aquella barriada produjo el suceso; to-
davía se forman grupos comentando lo su-
cedido, así el montón de escombros de lo
que fué fundición.

Los vecinos no hablan de otra cosa, la-
mentando la catástrofe ocurrida, precisamente
cuando menos podía esperarse, ya
que la obra estaba terminada.

Muchas personas aprovecharon el sa-
diado festivo, y en vez de elegir otro punto
para paseo, llegaban hasta el camino de los

heridos, que se oía la estridente trom-
peta real que desafiatá al adversario del rey.

La armadura tambié de nuevo.

Montgomery tartamudeó:

—Estoy perdido!

Estás en salvo—dijo Nostradamus,—
para eso he venido. Tú no combatirás contra
el rey, ni á muerte, ni cortesía.

Vete. Escucha: un buen caballo te espe-
ra en la entrada del castillo de Vincennes;

uno de mis hombres te entregará esa ca-
ballo. En las fundas de la silla hallarás

bastante piedras preciosas para que vivas

alo grande, por donde quiera que vayas.

Vete. Gana la frontera más inmediata y

deja que se cumpla el destino del rey. O

si tú no aceptas lo que te ofrezco, tu jefe

que entró, y tú también:

—¡No! —dijo Montgomery.

—Entonces te mataré.

—¡Muerto! —dijo Montgomery.

</div

larga la faena y por esto no fué ovacionada la gran estocada con que tiró sin punto ni sin hermoso animal. (Palmas. Repuso éstas en forma entusiasta por parte de los profesores de la orquesta.)

SEXTO

Asquero, negro, entrepalos, muy desgarrado de pitones y buey mozo. Un toro para hombres.

Asalto de Venecia, Aragón y Civil

Algunas veces por dos caídas, siendo nuevamente ovacionado Venecia por sus deseos.

Rubio hizo en esta tarde los buenos quites y le troleó de espalda, de salida, muy aceptablemente.

Domingo sufre un señoñón y el toro rompe la barrera, con el hocico, por donde éste salió.

Apartillaron cuatro jacos.

Trávesa puso medio par, casi oyéndose

a la salida, repitiendo con uno entero, á la media vuelta. Manegó un par mediano.

Rubio aguantó de primera dos tarandas

que lo tire el de los cuernos largos por ser muerto, sin descomponerse, y después de breve y acertada braga con la muleta,

metió casi en los medios una gran estocada

basta el codillo, que nata instantáneamente.

Ovación de las órdenes á la grande

y salida de la plaza á hombres hasta la calle de Jútiva.

RESUMEN

Con la impresión agradable de las ovaciones celebradas el año pasado y el otro con reses de esta renombrada ganadería, fui á la plaza con la seguridad de pasar una buena tarde, y la realidad se encargó de demostrar que no eran vanas mis ilusiones.

El Sr. Campos mandó una novillada que como presentación más dura podía recordarse, pues todos ellos eran finos y estaban muy bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

Puntual. — Como torero fué el amo, pues toro á su gran soltura, tanto con la muleta como con el capote, haciendo quites nobilísimos y ocupando su puesto sin recurrir á ventajas con sus compañeros. Mandó, á pesar de su corta estatura muy bien y breve. Fue muy aplaudido y salió bien.

Domingo. — Poco ha adelantado este torero como á tal, pues aunque estos estaban bien de carnes sin tener como novillos defectos aparentes.

Todos ellos fueron bravos y nobilísimos en los tres tercios pases aunque el primero llegó al último tercio con ligeros difuntos, pero por esto deslució el conjunto pues á mayor abundancia se lidó un quinto toro que no se puede pedir más. Mi sahúrgua es tan simpática ganadera.

los actos y al terminar laertura de «Los maestros cantores» que alcanzó esmeradísima interpretación por parte de los profesores de la orquesta.

La pelota. — Jugando ayer tarde á la pelota se causó averías en un dardo Angel Porta Matón, siendo necesario que en el dispensario de la Glorieta se le asistiera.

Luxación. — A consecuencia de una distensión, sufrida ayer la luxación del ligamento triangular de la articulación radio-cubital inferior izquierda, la joven de 15 años, Julia Teresa Herrero.

En la casa de Socorro de la Glorieta fué convenientemente asistida la lesionada.

Más caídas. — En la misma casa de Socorro se curó á Teresa Igón, de 11 años y José Galiano Martínez, de 21, que á causa de haber sufrido caídas presentaban, respectivamente, un esguince en la muñeca derecha y una contusión articular en el codo derecho.

Cuidado. — A Cristina Torres Guaita, de 27 años, le saltó una obispa al ojo derecho.

La particular de carbono le fué extraída de la ojera, en la casa de Socorro de Serranos.

Perro que muere. — Un perro mal educado salió ayer con un mordisco en la pierna izquierda al muchacho de nuevo a Juan Alonso Budó.

El suceso se dió cuenta al Juzgado y el herido pasó al Hospital.

Pobre mentón. — Ecilio Hernández Castellón, de siete años, fué asistido en la casa de Socorro de Serranos, de una herida contusa en el vértebro del mentón.

Ribet y agresión. — Poco antes de las ocho se salió noche «sestando» en un pajar próximo á San Miguel de los Reyes, el joven de 18 años Isidoro Tortajada Olmos, de oficio tejedor y domotillado en el campo de Burjasot, núm. 61, bajo.

Según parece, debió tener algún compañero de «alobas» y, sin que se sepan las causas, riñeron ambos.

Ya fuera del pajar prosiguió la disputa, y al llegar ante la taberna conocida por la de Coche, el desconocido hizo uso de un arma corto punzante y dió con ella dos golpes al citado Tortajada.

Este se dirigió á la casa de Socorro de Serranos, donde se lo asistieron los heridos en la espalda, región dorsal izquierda, una bajo la clavícula costilla y otra muy próxima á esa misma sita.

El suceso se dió cuenta al Juzgado y el herido pasó al Hospital.

— En su lugar salió uno de la ganadería de Oles que era tan pequeño como el verdejeho y se reprodujo la bronca.

Gaona lo toreó de cualquier modo pues el chico estaba disgustado en vista de lo que ocurría y lo mató regularmente.

En Tetuán.

En la plaza del poblado de Tetuán se ha ganado de Arribas, que resultó regular.

Los diezmos Infante y Frutitos, quejados.

José Montes, superior en sus toros, sufriendo un palazo en una pierna.

En Barcelona.

Toros de Pablo Romero, medianos.

Uno fué fogado.

Castiello ha estado mal en un toro y bien en otro.

Fernando Peribañez, bien en su primer y desgraciado en el segundo.

Navarro no ha pasado de regular en sus dos.

— **Un cónsul vivo?**

Se han recibido cartas de la República Argentina denunciando varios abusos cometidos por el cónsul español en Buenos Aires.

Este señor exigió de 8.000 pesos españoles de 10 á 22 años que residían en aquella capital que se saliesen, cobrándoles por ello 20 pesos á cada uno.

Ahora exige que se vuelvan á pillar de nuevo, pidiéndoles igual cantidad.

Recepciones.

En la Academia de Bellas Artes se ha verificado la recepción del arquitecto Ángel Alvarez, quien pronunció un discurso.

— En la Academia de Ciencias Exactas verificóse la recepción del Sr. Cabrera, quien en su discurso trató del éter.

Contestóle el Sr. Echegaray.

Drama en los aires.

Echegaray.—Cerca de la ciudad de Reichenbach ha sido encontrada la envolvente del globo que salió de Bitterfeld.

Supónese que un rey destrozó el aerostato, matando los cuatro aeronautas que lo tripulaban.

Jura de bandera.

Los cadetes de la Academia de Toledo han jurado la bandera.

El acto revistió gran solemnidad, asistiendo todas las autoridades.

Huelga general.

Una telegrama de Dunkerque da cuenta de que los matriculados del mar celebraron una reunión, acordando declarar mañana la huelga general.

Recaudación aumentada.

La recaudación de Hacienda durante la primera quincena del presente mes, ha accusado un alza de 520.000 pesetas, en proporción á la obtenida en el mismo período de años anteriores.

Conferencia.

Roma.—El representante de España Sr. Ojeda, ha celebrado la primera conferencia con Merry del Val.

Este recibió de manos de aquél, las notables diplomáticas relacionadas con la reforma del Concordato.

El día.

Desanimadísimo ha transcurrido el día.

Los círculos políticos se venían desinteresados.

Lo que se acrece.

En Madrid no se habla actualmente más que de la próxima lucha electoral.

Como siempre ocurre, los ánimos no están todos de acuerdo, y se hacen, por tanto, grandes calendarios.

Al campo.

Los Sres. Canalejas y Merino han pasado el día en el campo.

Se van.

Observarse en Madrid la falta de muchos diputados futuros.

Créase que regresan á sus respectivos distritos, á continuar trabajando.

Quejas.

Los conservadores se quejan de las pocas actas que quedan de las elecciones que quedan dentro del artículo 29, y por tanto se abren elecciones y los gastos consiguientes.

Lamentáns que el gobierno haya roto, en parte, los compromisos contraídos con ellos para incluirles en el encasillado.

Claro.

En algunas provincias la candidatura de coalición monárquica está siendo causa de que surjan no pocas dificultades.

Barriendo para adentro.

Ha celebrado junta general el Centro de Defensa Social.

Se ha acordado presentar candidatura completa con objeto de restar votos á la coalición monárquica.

Pidicido la reducción.

El ministro de Hacienda Sr. Cobina ha sido visitado por el presidente de los Centros pasivos, acompañado de la correspondiente comisión.

El objeto de la visita ha sido el de pedir al ministro otra vez que en los próximos presupuestos se reduzcan los descuentos que vienen haciéndose á las clases pasivas.

Melilla (oficial). — Sin novedad.

Se ha celebrado merienda en el zoológico El Jimis, que se vio concurrenc

Vapores Correos Transatlánticos de Platillos, Izquierdo & Comp., S. en E., de Madrid

Línea de la América del Sud



El día 21 de Abril
saldrá directamente de Valencia, el vapor

Barcelona

con destino a Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Admita carga y pasajeros de 1.^a, 2.^a y 3.^a para dichos puertos

Línea de las Antillas



El día 24 de Abril
saldrá directamente de Valencia, el vapor

Miguel Ll. Pinillos

con destino a Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Havana y Cienfuegos.

Admita carga y pasajeros de 1.^a, 2.^a y 3.^a para dichos puertos

Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 62.—Teléfono 462

BUQUES

Para Londres

El vapor ALFRED
cargará en este puerto el 21 de Abril.

Para Bristol y Cardiff

El vapor SILURIAN
cargará en este puerto el 28 de Abril.

Para Newcastle

El vapor MINA SCHULDT
cargará en este puerto el 23 de Abril.

Para Glasgow

El vapor IBERIA
cargará en este puerto el 23 de Abril.

Para Hamburgo

El vapor NAUTIK
cargará en este puerto el 23 de Abril.

Para Liverpool

El vapor HENRICH SCHULDT
cargará en este puerto el 28 de Abril.

Para Amberes

El vapor PRINCE CHARLES

cargará en este puerto el 28 de Abril.

Para Rotterdam

El vapor ELLEN
cargará en este puerto el 28 de Abril.

Para Amsterdam

El vapor ATLAS
cargará en este puerto el 21 de Abril.

Consignatarios: Ries y C., calle de Oporto, 72, bajo, Valencia.

Pérdida

Se aplica a quién ha tenido una caída que pique, mocha, de dolor encorvado, que se ha extraído desde la valla de Santa Teresa al Trío-Ali, la presencia en la Bétera, tienda de ropa La Estrella, y se lo gratitud.

Línea regular de vapores
de los Sres. Ibáñez y Comp.

VIUDA E HIJOS DE HOGUES
salle de Colón, 62, entre calle y Gravina, 6.

Servicio rápido con salidas de este puerto todos los días para Almería, Málaga, Pontevedra, Ciudad, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los puertos directo a Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarifa, Cádiz, Algeciras, San Feliz, Puerto, Costa, Málaga, Almería, Málaga y Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Servicio nocturno y rápido con salida de este puerto todas las semanas para Alcoy, Benidorm, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admiten carga y pasajeros para todos los puertos de ambos mares.

Compañía Sevillana

El vapor ALMAYAR
cargará en este puerto el 18 del actual para Alcoy, Cartagena, Alicante, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Se admite también carga y pasajeros para todos los puertos en Cádiz.

Vapores Asturianos

El vapor SEGUNDO
cargará en este puerto el 18 del actual para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, Pontevedra, San Sebastián, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: V. V. de B. Zarzuela, calle de Colón, núm. 28.

En el Gran Casino danzan los señores Romaní y Miguel, Muñoz, nº 8, y en la Avenida de la Constitución, Muñoz, 6.

Consignatarios: Ries y C., calle de Oporto, 72, bajo, Valencia.

MO

PARTOS

ANTONIA CHIRIVELLA.—Toma con Real Título, consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencias, gabinete para casas de profesión, con todos los adelantos científicos y higiénicos, Bustar, 60, 1.

AL NAS

ANEMIA

POBREZA DE SANGRE
FLUJOS BLANCOS
DEBILIDAD GENERAL
HERPES—CORYZOS

Curación radical

EN 20 DIAS

por el Elixir de

S'VINCENT de PAUL

O pasea la botella en todas las Farmacias.

Restituidos

Catarros

TOS

Asma

Bronquitis

Embolias

Embolias